

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

EL PROGRESO CATÓLICO.

Suele hacer gala nuestro siglo de ese progreso material, cuya preponderancia esclusiva degrada la dignidad humana y acaba por herir de muerte las sociedades. No se quiere comprender que ese progreso está en razon inversa de la inteligencia y la reflexion, y lejos de abrir horizontes infinitos á nuestra mirada, se alimenta tan solo con cieno de la tierra. No se quiere comprender que rindiendo culto á la civilizacion industrial, olvidando los principios por sus aplicaciones, nos acostumbramos á que la máquina sustituya al hombre, la materia al espíritu, los goces del cuerpo á las emociones mas santas del alma.

No consiste el verdadero progreso en esa perfeccion de la mecánica que hace descender al hombre al nivel de sus productos, sino en la perfeccion de la inteligencia, en la perfeccion de la moralidad, en la perfeccion de las instituciones sociales. Y hé aquí el progreso que se realiza en el seno del catolicismo.

Se dice que la Iglesia se opone á la perfeccion de nuestra inteligencia y empequeñece la razon humana. Esto no es mas que un absurdo.

La filosofía, que es un conocimiento reflejo de la verdad, no puede existir sin el conocimiento directo de la verdad misma. No estorba jamás á la libertad de la especulacion científica la revelacion, cuya necesidad moral es una gran verdad, cuya existencia se apoya en testimonios indestructibles, la revelacion que resuelve el problema que no ha resuelto jamás la filosofía humana sobre la divinidad, sobre el origen y destino del hombre.

Lejos de anular la Iglesia el espíritu humano, ha visto desfilar ante sus ojos esa inmensa cohorte de sabios del Oriente y del Occidente que han vivido siempre en el seno de madre tan cariñosa.

Tambien la Iglesia perfecciona el orden moral.

Una sociedad que produce santos, ha dicho Bossuet, tiene ya en sí misma un sello infalible de regeneracion. Pues bien, la Iglesia eleva al mas alto grado de santidad esta pobre naturaleza humana, tan inclinada al mal, al deleite, al orgullo, á la concupiscencia. Del fondo de esta sociedad tan pervertida, á través de todos los obstáculos, en el seno de todas las corrupciones, crea almas de una pureza tan maravillosa, de una perfeccion tan grande, que parece que ya poseen en la tierra la perfeccion de los bienaventurados. Y no es esto solo. No está limitado el catolicismo á la santificacion individual de sus miembros: por medio de esta santificacion, dice Augusto Nicolás, purifica la conciencia pública del género humano.

El catolicismo ha dado la salud al mundo. Cuando apareció sobre la tierra, la humanidad era mísera esclava de la Roma de Neron y Heliogábalo. Y allí las mujeres se prostituian públicamente; diez millones escasos de hombres disfrutaban de la libertad de

más de ciento veinte millones; y la exposicion de los recién nacidos, los combates de los gladiadores, los desórdenes de la injuria y las monstruosidades del lujo convertian la sociedad en una inmensa sentina de miséria y degradacion.

Vino empero la religion cristiana; y vertió sobre aquel mundo decrepito y corrompido la doctrina del amor y de la fé; mató la esclavitud; rehabilitó la mujer; santificó el matrimonio; recogió en el claustro los restos dispersos de las ciencias y de las artes; fundó las nacionalidades modernas; abrió al espíritu humano los mas espléndidos horizontes; hizo imposible la tiranía de los antiguos Césares; suavizó las costumbres; creó en fin la caridad, el bien, la virtud, la civilizacion verdadera que une en santas armonías la fé y la razon, la materia y el espíritu, la criatura y el Criador. Los esfuerzos de la Iglesia se han dirigido á favorecer todo lo santo, todo lo noble, todo lo generoso.

En medio del caos en que se hallan envueltas en España las grandes ideas; en medio de la crisis desoladora por que están pasando los principios mas sólidos, podemos contemplar otros tiempos de mas ventura, en que el catolicismo influia en las leyes, en las costumbres y en las instituciones de nuestra patria. ¿Quién ha fundado en España las universidades, los colegios, las bibliotecas? ¿quién ha protegido las artes? ¿quién ha desarrollado los estudios serios? ¿quién ha creado las leyes justas? ¿quién ha favorecido los adelantos científicos? la Iglesia y solo la Iglesia. Por eso las verdaderas glorias de España son glorias teológicas. ¡Con qué veneracion y respeto recibian nuestros reyes las santas disposiciones dictadas por nuestros ilustres prelados!

Mandad, que nosotros ejecutaremos, decian: y estas humildes palabras, pronunciadas por un hombre revestido de régia potestad, no significaban un profundo acatamiento á la teocracia, segun hoy se entiende, sino la conviccion del Poder divino de la Iglesia, superior por lo mismo á todas las monarquías. El sacerdocio promulgando sábias leyes que regulaban la conducta de los fieles y eran la norma de su vida práctica: el imperio, con sus innumerables medios de accion, obligando á cumplir con exactitud aquellas leyes: hé aquí la armonía de aquella sociedad cristiana.

Entonces se alzaba España con majestad al frente de las otras naciones: ahora, en cambio ostenta los miserables harapos con que la ha ataviado la revolucion. ¿Por qué se nos acusa pues, si pretendemos que nuestra patria querida vuelva los ojos á la religion del bien, de la verdad, de la santidad? Si fué el catolicismo la salvacion del mundo en lo pasado, ¿por que no ha de serlo en el presente? El hombre siempre es el mismo; la naturaleza de las cosas no cambia jamás.

Y el catolicismo ha sido siempre bálsamo de todos los dolores, consuelo de todos los hombres, raudal perenne de todas las bienes. Está en la cima de

todas las cosas, como el eterno rey de la civilizacion y de la verdad.

(La Reconquista.)

Seccion de Noticias.

e una correspondencia de Lóndres que publica *El Diario de Barcelona* tomamos lo siguiente:

«La propaganda en favor del Papa que es tan viva en las naciones católicas del continente, se arraiga cada vez mas entre los católicos ingleses. Y sobre todo se personifica en una asociacion nueva, titulada: *La liga de San Sebastian*. Esta asociacion está compuesta de ex zuavos del Papa ingleses é irlandeses. Dispone de un escelente periódico, *le Crusader* (el Cruzado), y la presiden y dirigen los mas distinguidos católicos del país. No sé cuáles serán los destinos de esta nueva asociacion; pero á juzgar por su comienzo, está destinada á desempeñar un papel muy útil bajo el punto de vista del desenvolvimiento del catolicismo en la Gran Bretaña. Es un centro poderoso de fé y de propaganda que desde ahora le atrae muchos nobles corazones y espíritus elevados. Levanta francamente la bandera en favor del Papa, sin temor á las preocupaciones protestantes.

¡Cuánto han cambiado los tiempos! En la época del gran O'Connell no habria sido tolerada una Liga como la de San Sebastian. El fanatismo anglicano se habria alarmado y hubiera suscitado contra ellas las pasiones populares. Hoy esa Liga existe, habla, escribe, obra, y en parte alguna encuentra hostilidad. Verdad es que la han fundado y forman parte de ella antiguos soldados del Papa, y este título que en otro tiempo era objeto de mehosprecio se ha convertido en un título honroso que se atrae el respeto. ¿En dónde puede encontrarse un hecho que demuestre mejor los progresos que el Catolicismo no cesa de hacer en este país? Es lo mas sorprendente y lo mas irrefutable.—E.

De la «Revista Popular:»

Barcelona.—El último sábado las religiosas de Santa Clara dedicaron en su propia iglesia solemnes cultos á su santa Madre Escolástica, vírgen, cantándose despues de los divinos oficios un solemne *Te-Deum* en accion de gracias por el favor recibido de Dios de haber ingresado de nuevo en su casa-monasterio. En él continuarán las clases que con tanta aceptacion venian dando las citadas religiosas antes de ser inicuamente arrojadas á la calle.

De algun tiempo á esta parte hemos tenido ocasion de presenciar con mucha frecuencia atentados contra el culto católico hasta en el mismo interior de nuestros templos. Entre otros debemos hacer mencion de un *esprit fort* que penetró en la iglesia de Jerónimas fumando un cigarro puro con la mayor

desfachatez, y se llegó hasta el altar mayor, donde había expuesto el santísimo Sacramento.

El domingo por la noche entraron en la iglesia de San Jaime algunos mascarones que prorumpieron en gritos y frases tabernarias, causando entre los fieles el escándalo consiguiente. Actos de esta naturaleza dan una triste idea de poca dignidad, y bien podemos decir del estado de degradación á que han llegado muchos hombres en los benditos tiempos que corremos. Derecho tienen los católicos á que se les respete en sus creencias y en los actos del culto que profesan, y para la consecución de este fin preciso será no omitan medios.

Palencia.—Se ha dado órden para trasladar á su propio convento á las monjas de Aguilar de Campos, que estaban en Astudillos. Actos como este de recta justicia merecen alabarse.

Málaga.—Se trata de celebrar exposicion artística durante las festividades del Corpus. La exposicion será regional, pues tomarán parte en ella las ocho provincias andaluzas.

Pamplona.—De aquella ciudad nos escriben dándonos muy gratas noticias sobre lo arraigado que se halla en la misma el sentimiento católico. Para desagrar en cuanto fuese posible las injurias que Dios recibe en los días de Carnaval, la Asociacion católica dispuso se celebraran unos ejercicios espirituales que han durado cinco días y se han visto concurridísimos. Y á propósito del Carnaval, rememora de las antiguas bacanales del gentilismo; el día en que veamos desterradas tamañas ridiculeces de nuestra sociedad, se habrá dado un paso en la senda del decoro, del buen sentido, y hasta de la civilizacion.

Córdoba.—Dicen de esta ciudad que, desde el establecimiento del mal llamado matrimonio civil, no se ha celebrado ni uno siquiera, al que no haya precedido el canónico.

Italia.—En la audiencia que el Padre Santo concedió á los reverendos Generales de las Órdenes monásticas, Su Santidad les dirigió entre otras las siguientes enérgicas palabras: «Os hallais expuestos al peligro como yo, y al igual mio os mantendreis firmes. Nuestros enemigos dicen que son fuertes, pero la verdad es que son débiles. A fin de engañar al mundo, obran á veces con moderacion fingida, y pretenden una conciliacion. Pero la conciliacion es imposible, porque la justicia es una é indivisible, y nunca transige con el mal.»

El Papa ha decretado la canonizacion del beato Bernardino de Feltria, franciscano, declarando que sus virtudes llegaron á un grande heroico, y que puede procederse al exámen de los milagros.

En la primera discusion pública que ha debido haber en Roma entre dos sacerdotes católicos y dos pastores protestantes, los dos primeros, que eran los Sres. Bacciolini y Capollan, defendieron la tesis negada por los segundos de que san Pedro habia estado realmente en Roma.

De «La Esperanza.»

Boletín del día.—Arlequin y Farina, los dos héroes de la pantomima, se disputan la mano de Colomba, no porque les guste la mirada poco recta y el hablar tartamudo y baboso de la muchacha, sino porque Colomba tiene casa y doblones.

Arlequin, todo el mundo conoce el tipo, es un

perillan lleno de marrullerías, muy ducho en disfrazarse, que lo mismo aparece un día negro el rostro y las manos, que el siguiente con dos capas de albayalde y blanco como la leche.

Farina no es tampoco rana en eso de disfrazarse, y sus metamorfosis no son menores en número y en calidad que las de Arlequin; tiene además sobre este la ventaja de una solidez de piernas y de una fuerza de puños que compensa la que el otro lleva en marrullerías.

Item: Arlequin cuenta con varios amigos, á quienes ha prometido vida alegre si entra en casa de Colomba como amo y señor, y Farina tiene el auxilio de varios compañeros de fortuna, que con el y por el quieren fijar á la fortuna.

Ahí están los personajes; la accion viene y marcha por sí sola.

Arlequin y Farina han logrado, fingiéndose amistad eterna, interesar á Colomba y ganarse su confianza ostentando el uno su agilidad y el otro su fuerza para los lances apurados, y Colomba quiere á los dos, se ha entregado á ellos, despidiendo á Pachon y á Palomo, personajes secundarios; pero no sabe por cual decidirse, y ellos le apremian por que se decida.

Ya en dos ocasiones Arlequin y Farina se han soltado las manos, han cruzado palabras agrias, han puesto mano á las espadas, y han llamado á sus amigos respectivos, dando lugar á escenas terriblemente divertidas.

¡Tú, le ha dicho Arlequin á Farina, tú te atreves á disputarme la bolsa de Colomba, y no tienes mas títulos para ello que la de tus veleidades con todas las herederas, á quien has arruinado; te voy á deshacer; espera...!

¡Tú, le ha dicho Farina á Arlequin, tú pulga resucitada, que no tienes mas méritos que los de tus saltos y gritos, osas ponerte en competencia conmigo; te voy á anonadar; aguarda...!

Y base visto á uno y á otro al frente de sus amigos, dispuestos á acometerse y destrozarse, cambiar de pareceres y estrecharse de nuevo las manos con que se amenazaban.

Pero á la tercera ó á la cuarta va la vencida: ya están otra vez insultándose y amenazándose ¿se darán las manos ó se darán con ellas?

Es preciso esperar á ver lo que haga Colomba, bien que la pantomima diga desde luego cuál es el papel y el destino de la señora de Arlequin y de Farina.

Salen á separarles: cada uno le coje de un brazo, y tira, y tira, para llevársela consigo; y tanto se tira que por fin la pobre Colomba queda partida en dos, y termina la farsa.

¿Les gusta á Vds.? Pues á seguirla, porque la tenemos en accion, y ahí están Arlequin, Farina, sus amigos; los personajes secundarios Pachon y Palomo que rabian de celos y se frotan las manos de gusto aparte, y hasta el coro, para que la pantomima tenga algo de la tragedia griega.

Conque prepárense Vds. para eso y para lo que pueda sobrevenir despues, porque ya todo lo tenemos encima.

«The Evening-Post» de Nueva-York publica el siguiente telégrama:

«Washington 29 de enero.—La política que ha seguido el gobierno en lo de Cuba ha sido hoy sancionada por la Cámara de una manera directa y positiva: esto probablemente obligará á la camarilla cubana á desistir ó amainar en sus gestiones, hasta ahora tan activas y tan esperanzosas.»

Por «La Tertulia» sabemos «que estamos en momentos tan supremos, en circunstancias tan terribles,

en ocasion tan crítica y desesperada, que deber es de todos los partidos, de todas las clases sociales, de todos los españoles prepararse activa y decididamente para los sucesos que hayan de venir.» Enterados.

El órgano del señor Ruiz Zorrilla pinta por supuesto, con tan negros y horribles colores para decir á quien corresponda que los radicales no aceptan la responsabilidad de lo que aquí ocurra, sino á condicion de que el poder vaya á parar á sus manos. No se está ya en tiempos de memoriales.

¿Todavía sueñan en llegar pacíficamente al poder los radicales? ¡Vana ilusion, que ha de costarles muy cara!

«El Combate» sale á denuncia por día. Ayer le tocó el turno al número 12.

Además han sido denunciados «El Restaurador Catalan,» periódico carlista de Tarragona, «El Avisador,» de la Coruña, «La Razon» y la «Revolucion,» de Sevilla.

La cruzada no puede ser mas encarecida; pero por eso no disminuye la decision con que la prensa denuncia y condena los actos arbitrarios de esta gente.

Leemos en un periódico ministerial que en las elecciones municipales de Tarifa se ha hecho ya el ensayo del petróleo. Por algo se empieza.

Parece que, tanto en casa del alcalde como en la que se halla establecida una de las notarías de la poblacion, introdujeron por medio de un aparato, aplicado á la cerradura, una buena cantidad de petróleo, incendiando ambos edificios; pero, apercibidas las autoridades, inmediatamente se apagaron los fuegos, á lo que contribuyó eficazmente el delegado del gobernador de la provincia, D. Guillermo Autran, en union de la Guardia civil.

Este hecho no necesita comentarios.

De «El Volante de Madrid.»

Hace pocos días falleció en Tarragona D. Luis Canals, veterano de la guerra de la Independencia, que se halló en el sitio de aquella capital, donde fué herido. Sirvió veinte años, asistió á nueve acciones y á tres batallas y.... no pasó de teniente. Algunos de sus compañeros de armas han llegado á generales.

El obispo de Málaga á dirigido una pastoral sobre el masonismo encaminada á que los fieles no se dejen seducir por el art. 14 del estatuto y otros varios de la sociedad.

De «La Reconquista.»

Dícese que el ministro de Fomento, señor Groizard, va á derogar el decreto por el que se declaró inamovibles á los empleados de su departamento.

Se decia en la Bolsa que se han aumentado los conflictos del Tesoro con motivo de haberse empujado á recibir en la tesoreria central, para su amortizacion, los billetes vencidos en 31 de enero.

Tambien se decia que el ministro de Hacienda encuentra dificultades invencibles, desde el fracaso con Lopez, para realizar operaciones de crédito con las condiciones que han servido de base á las anteriores.

Una correspondencia de Roma que publica el *Diario de Barcelona* denuncia el hecho de haberse inaugurado un templo evangélico en la plaza Agonal, ex-plaza Navona, enfrente de la Iglesia de Santa Inés, en los edificios pertenecientes á las reales órdenes españolas de Calatrava y de Santiago de Compostela.

Ya no pueden llevarse mas allá las humillaciones que hacen sufrir á España los hereges y los italianos.

Seccion Local.

CUADRO

de los sermones y Panegiricos que, Dios mediante, se predicarán en esta Ciudad durante la Cuaresma actual.

Domingo.—MAÑANA.—Parroquia de Santa María, á misa mayor, sermon moral por el Rdo. D. F. de Asís Arbona, vicario de la misma.

TARDE.—Propia iglesia, Rdo. D. Jaime Tutzó, despues de visperas, sermon moral.—Ayuda de la Concepcion, á media tarde, sermon moral por el Dr. D. Idelfonso Hernandez.—Cármén, despues de visperas, sermon moral por D. José Pons, vicario de dicha Ayuda.—San Francisco, despues de visperas, sermon moral que dirá el Dr. D. F. Cardona y Orfila.

Lunes.—MAÑANA.—Parroquia, tras la misa mayor, moral, Rdo. Sr. Arbona.

ANOCHECER.—San Francisco, sermon doctrinal, á cargo del Rdo. D. Antonio Orfila. Y en las Concepcionitas, el Dr. Lorenzo Pons pbro

Mártes.—ANOCHECER.—En San José-1.º—Dr. Cardona; 2.º—Rdo. Tutzó; 3.º—Dr. Hernandez; 4.º Rdo. Orfila y 5.º Rdo. Arbona.

Miércoles.—MAÑANA.—Parroquia, despues de la misa mayor, sermon moral por el Rdo. Arbona

ANOCHECER.—S. Francisco, sermon doctrinal, por el Dr. Hernandez.

Jueves.—ANOCHECER.—Convento de Concepcionistas, sermon moral, por el Dr. Pons Pbro.

Viernes.—MAÑANA.—Parroquia, sermon moral, por el Rdo. Arbona.

TARDE.—á las 3 y 1/2 sermon de Dolores despues del Via-Cruzis por D. José Pons Pbro.—San Francisco, á la misma hora los mismos cultos, y discurso sobre una Palabra de N. S en la Cruz por el Dr. Cardona.

Sábado.—ANOCHECER.—San Francisco, sermon doctrinal por el Dr. Pons.—Concepcion, los Dolores de María por el Rdo. D. José Pons.—Á más el Septenario de San José, y contar de su día, en la propia iglesia, y al anoche, por el Dr. Cardona

En las parroquias de los demás pueblos de la Isla serán los oradores siguientes: Ciudadela Sres. Canónigo Penitenciario y D. Roque Coll Pbro.—Alayor, Sres. Nicolás Enrich vicario, y D. Jaime Tutzo Pbro.—Villa-carlos, D. Nicolás Fabregues Cura Parro del Hospital militar.—San Luis, el Dr. F. Cardona Pbro.—Mercadal, el Párroco de la propia iglesia.—Ferrerias, D. Gerónimo Florit, Vicario.—S. Cristóbal, D. José Mora, Vicario.

En el «Boletin Oficial» número 777, publica una circular sobre formacion de la lista de los 50 mayores contribuyentes por territorial y de los 20 por subsidio para las próximas elecciones de Senadores.

Hoy domingo la sociedad «Artística» debe dar su primera funcion dramática en el coliseo de esta ciudad siempre que se reuna el suficiente

número de suscritores, poniéndose en escena el celebrado drama «ANTONIO DE LEIVA» y la divertida pieza «ESPERANDO EL BOLSILLO.» Esperamos será concurrida.

EL CORNEO DE LA MODA correspondiente al 18 de este mes inserta el siguiente sumario:

Calderon de la Barca, por la condesa de Araceli.—Cartas á Etelvina, por Gregorio Barragan.—Laureles, palmas y flores (poesia), por Isabel de Villamartin.—Epigramas, por Luis Cortés y Suaña.—El sentimiento de lo bello, Angela Grassi.—La Catedral de Tarazona, por M.—Costumbres españolas, por X.—La Abadía, por Micaela de Silva.—Los nidos de aves.—Explicacion del figurin.—Variedades: La gota de agua, por Hermenegildo Noriega.—Correspondencia.—Enigma por Adolfo Vargas.—Charada, por I. V.

Grabados.—Calderon de la Barca.—La Catedral de Tarazona.—El Mercado.—Ogaño y Antaño.

Charada.

Quando entre nubes de rosa
Prima y dos sus luces guarda,
Dos y tercia cautelosa
Sale al campo dó la aguarda
Una cita cariñosa.
Apenas el galan la mira
Y lo dice mi primera,
Luego mi dos y tercera,
Pues solo á escuchar aspira
Su voz dulce y hechizera.
Y mientras ella en su ternura
Habla con gracioso modo,
El contempla su hermosura
Al resplandor de mi todo
Que sobre el cielo fulgura.

M. V.

Solucion á la anterior.

ENDIMION.

Cabos Suelos.

Armonia socialista.—Proudhon ha dicho: «La propiedad es un robo.» Y en el libro en que esto se decia leimos tambien lo siguiente: «Este libro es propiedad de su autor.»

«Revista Popular.»

Palabras textuales del Presbitero Sr. Aguayo:

«Nosotros (quiere consignar con esta palabra á los cinco ó seis entes que constituyen la llamada Iglesia Española, que, segun dicen, y se colige de su MANIFIESTO, están cansados de sotana y de la soledad, por la que desean levita (?) y una compañera (?)...Aquí está el quid.) estamos con la iglesia (con la suya, ó con la que llaman suya, que ha poco nació, claro que estan): contra la Iglesia, los servidores del Papa.»

Los servidores del Papa, empezando en el primer cristiano, que ya fué servidor del Papa S. Pedro, y acabando en el que lo sea del último Pontífice en la consumacion de los siglos, han es-

tado, están y estarán siempre contra esos abortos anticristianos nelos, (como el vuestro, al que llamais Iglesia Española), por mas que gasteis tiempo y aceite en decir lo contrario.

Variedades.

ANÉCDOTA.

Un individuo que tenia que cobrar una letra de cambio tomaba informes sobre la persona que debia pagarla.

No tengas cuidado, le dijo un amigo; es uno de los más ricos banqueros de la poblacion, y seria muy feliz si no fuera ciego.

¡Ciego! ¡Con qué es ciego! Pues me ha fastidiado, porque la letra es á la vista.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Matias apóstol, sta. Irene vírgen y san Cesareo conf.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármén.

SANTO DE MAÑANA.

Santos Alejandro y Leandro obispos.

Observaciones meteorológicas.

Temperatura	Barómetro á las 7 horas ul.	Termómetro centigrados.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. c. adrado en kilg.
		Máx.	Min.					
24	765.5	14.7	14.5	84	1	3	N fresco.	9
24	765.5	13	7.7	87	1	6	O. flojo	1

Recepciones astronómicas.

Sale a las 6 h. 30 ms.—Pónese a las 5 h. 38 m. LUNA.—Sale á las 6 h. 40 m. s. Pónese á las 7 h. 41 m. m.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 23 (6 tarde.)

Recibido en Mahon 24 (9.28 mañ.)

Síguese hablando de las probabilidades de que Candau entre en Gobernacion.

Créese que en la reunion que deben celebrar los radicales, se mostrarán favorables á la lucha electoral.

Grandes trabajos en Francia para establecer la monarquía.

Bolsa 3 por ciento 28.10.

Vallecas 24. (10.45 mañ.)

Recibido en Mahon 24. (3.31 tarde.)

El Comité central de los radicales en la reunion verificada anoche ha acordado la coalicion. Publicárase la circular anunciándolo.

(Fabra.)

SECCION DE ANUNCIOS.

En Venta.

Lo está en licitacion privada un campillo, antes viña, de 5 barcillas sembrado (seguras), situado en la Alqueria quemada del término de esta ciudad con casita y cisterna. Los que desee adquirirlo presentarán sus proposiciones en pliego cerrado en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila el lunes 4 de Marzo antes de las doce del día, á cuya hora serán abiertos los pliegos y adjudicada la finca al que ofrezca mayor cantidad sobre la de 750 duros que es el tipo de la subasta. Dicho campillo pertenece á la herencia de D. Sebastián Tutzó.

Zorra, Tuñina.

Se encontrará de fresco á 14 céntimos la tercia en la casa número 10 calle del Portal de Mar.

SILLAS DE REJILLA.

En el jardín de la calle de Orfila número 4, junto al teatro Circo, se acaba de recibir de Inglaterra un grande y variado surtido de dicho mueblaje que se expende á precios sumamente módicos. Al mismo tiempo se encontrarán varios muebles de última moda al estilo del día.

Muebles.

En la calle de los Frailes número 34 hay para vender, á precios baratísimos.

NODRIZA.

En esta impreña informarán de quien necesita una que desee tomar criatura para amamantar en su propia casa.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardín. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

Lo está una porción de terreno cosa de una barcilla sembrado, distante cinco minutos del pueblo de San Luis, camino del Pou nou en la que hay muchos árboles frutales de varias especies, cuatro grandes naranjos y cisterna.

Dicho terreno, por la agradable situacion que ocupa, es muy apropiado para edificar en él una casa de recreo.

Informarán en San Luis calle de Alemany n.º 7.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la impreña de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

SIRVIENTA. Se necesita una en la calle Nueva 10.

Hay una maquina de coser para vender. En esta impreña infomarán.

LA MODA DE PARIS.

Revista de Modas, Labores y Literatura.

Se publica en Madrid los días 1.º, 8, 15 y 23 de cada mes, con figurines de París.

Periódico de modas, el mas completo de cuantos se publican en España, pues no solo hemos contratado todos los figurines hojas de bordados y de labores, dibujos de crochet y de tapiceria, pieza de música, patrones acuarrelas, láminas, etcétera, etc., que publica el mejor periódico de París, «Le Journal des demoiselles;» además magníficos figurines, originales de la célebre Eloisa Leloir, que no tiene rival en Europa para esta clase de trabajos.

EDICION DE LUJO. Precios tres meses 30 rs., seis meses 50 rs., un año 116 rs.

EDICION ECONOMICA. tres meses 20 rs., seis meses 38 rs., un año 72 rs.

Se suscribe en esta impreña, Bastion 39.

EL MUSEO ARTISTICO.

Revista ilustrada, científica, literaria é instructiva. Se publica cuatro veces al mes y es el segundo año de su publicacion.

Precios en provincias:

3 meses 16 Rvn. — 6 30. — Un año 60. — El pago debe hacerse por adelantado.

Para mas detalles ver el prospecto que está de manifiesto en este punto de suscripcion Bastion 39, donde se reciben y sirven con la mayor prontitud y economía posibles cuantos encargos se presenten referentes á todos cuantos tergan relacion en el ramo de impreña y libreria en general.

LIBRERIA MARQUESA,

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

CALLE NUEVA NÚMERO 7.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un grande y variado surtido de devocionarios, los hay de pasta comun, chagrin, bufalo, marfil y nacar, desde el precio de 5 á 200 rs. vn. uno.

Objetos de escritorio y estampas de todas clases y precios.

Papel de todas clases.

Una gran coleccion de piezas de música.

Una variedad de libros de instruccion y recreo.

A mas en este establecimiento se encargan de toda clase de obras por antiguas que sean, admitense suscripciones á toda clase de obras y periódicos, entre las obras que hay en publicacion debe mencionarse la gran

HISTORIA GENERAL

DE

ESPAÑA Y SUS INDIAS.

por Don Victor Gebhardt.

Á MEDIO REAL LA ENTREGA.

Inútil es recomendar esta obra basta con decir que se han agotado tres numerosísimas ediciones y la cuarta cuenta hoy muchísimas suscripciones.

HISTORIA GENERAL DE FRANCIA,

por

Don Vicente Ortiz de la Puebla.

Consta cada entrega de ocho páginas en folio al precio de UN REAL en toda España.